

Amanda Labarca

Su nombre original era Amanda Pinto, pero adoptó el apellido de su marido, Guillermo Labarca Huberstone. Una muestra de lo que en su tiempo se consideró como autoridad fue el hecho de que, producto de los rumores de su romance con quien pasó a ser su futuro marido, Guillermo Labarca, su madre le exige matrimonio bajo amenaza de desheredación. Esto se sumó a las profundas diferencias que siempre tuvieron madre e hija la cual, luego de contraer matrimonio, adoptó los dos apellidos de su marido y toma distancia de su familia.

Bajo el seudónimo de las autoridades de la época, se graduó de Bachiller de Humanidades a la edad de 15 años. A los 18 obtuvo el título de profesora de Estado en Castellano, en diciembre de 1905. Al año siguiente fue nombrada subdirectora de la Escuela Normal N° 3, hasta 1909, año en que publica su primera obra "Impresiones de Juventud".

Se impuso en Europa de las ideas feministas de la época y participó activamente en el desarrollo de tertulias feministas que se desarrollaban en el Palacio Urmeneta, donde surgió el Circulo Femenino de Estudios, en 1919.



En mérito a sus informes cualidades de liderazgo en rumbos intelectuales básicamente macristas, el Presidente de la época, Juan Luis Sanfuentes la nombró Directora del Liceo N°5.

Amanda Labarca sentó las bases de una política educacional, promoviendo la función social de la educación para que esté al servicio de la población y sus realidades. Publicó numerosas obras; durante 1927 y 1931 fue jefa de la Dirección General de Educación Secundaria del Ministerio de Educación. Dició cursos y seminarios en toda América. Creó las famosas Escuelas de Temporada de la Universidad de Chile, que hasta hoy están vigentes. Fue nombrada representante de Chile ante las Naciones Unidas y fue jefa de la sección Status de la Mujer, entre 1947 y 1949.

Ya de regreso a Chile, en 1954 fue distinguida como miembro académico de la facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile y en 1969 de la Academia de Ciencias Políticas, Sociales y Morales del Instituto de Chile.

Sus últimos días los cedió a escribir numerosos estudios relativos a la mujer y a la educación, artículos de prensa y sus famosas tertulias que se ampliaron a toda Latinoamérica. Amanda Labarca fallece en Santiago a la edad de 90 años, el 2 de enero de 1975.

Pet. Zee 4

Amanda Labarca [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Amanda Labarca [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)